
   

令和４年 第９回教育委員会 会議録 

 

 

日   時  令和４年８月 26日（金） 午前 10時 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

活 動 報 告  ８月活動報告 

及び行事予定  ９月行事予定 

 

議   案  第 24号 令和４年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考について 

       第 25号 令和４年度野々市市一般会計補正予算（９月補正）教育費関係に

ついて 

     

報   告  １ 教育委員会事務の点検・評価（令和３年度分報告書）について（教育

総務課） 

       ２ 令和４年第４回（９月）野々市市議会定例会日程について（教育総務

課） 

       ３ 令和４年度全国中学校体育大会及び中学校北信越大会等の結果につい

て（教育総務課） 

       ４ 令和４年度全国学力・学習状況調査の結果について（教育総務課） 

       ５ 小中学校運動会について（教育総務課） 

       ６ 令和４年度就学時の健康診断を活用した子育て講座の実施について

（生涯学習課） 

       ７ 令和４年度地区運動会の開催について（生涯学習課） 

       ８ 令和４年度ののいちマナビィフェスタの開催について（生涯学習課） 

       ９ 石川中央都市圏考古資料展「縄文時代編」について（生涯学習課） 

       10 北国街道まちづくり基本計画について（生涯学習課） 

       11 野々市市スポーツ推進計画の策定について（スポーツ振興課） 

        

そ の 他  ① 令和４年度野々市市の教育概要について 

       ② 学びの杜ののいち カレード特別整理休館について 

       ③ 第 74回石川県民スポーツ大会夏季大会の中止について 

       ④ イオンモール白山における青少年の健全育成に関する取組について 

  



   

出席委員 

 教育長                       大久保 邦  彦 

  教育長職務代理者                   松  本 哲  幸 

委員                         松  野 勝  夫 

〃                         宮  川 美保子 

〃                         安  嶋 是  晴 

〃                         髙 桑 奈 美 

 

 

 

出席した事務局職員 

教育部長                        山  下 かおり 

教育委員会事務局参事兼教育総務課学校教育担当課長  古  村     充 

教育総務課長                    塩 田   健 

     教育総務課担当課長兼学校給食センター所長      北   治 代 

     生涯学習課長                    松  村 隆  一 

     生涯学習課文化財担当課長              田  村  昌  宏 

     スポーツ振興課長                  宮  前 茂  喜 

教育総務課課長補佐                 井  沢  友  宏 

 

 

 

傍聴人  １人 
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議  事 

 

開会（午前 10時 01分） 

 

大久保教育長 ただいまより、令和４年第９回の教育委員会を開催したいと思います。早い

もので夏休みがもう終わろうとしております。一昨日には校長会もござい

ました。夏休み後の２学期が始まる時期にあたり、全ての面において子ども

たちのフォローをお願いします、ということで校長先生宛に指示を出して

おりますし、その他指示・説明事項につきましては教育長の活動報告に記載

をさせていただいておりますので、またお読みいただきたいと思います。コ

ロナも非常に多い状況ですが、引き続き感染対策に万全を期し、児童生徒も、

先生も、学校に来るのが楽しい、わくわくする、そんな２学期を迎えていた

だきたいなと思っているところですし、そういうふうなお話も校長会でさ

せていただいております。５月に予定しておりました小学校運動会につい

ても、昨年に引き続き 10月に入ってからの開催ということで予定しており

ます。また、地区公民館の運動会についても、後ほど報告もありますが、中

止になったところもあれば午前中だけで終わらせる等、いろいろと工夫を

行っておりますし、小中学校の運動会も保護者の観覧についても学校なり                             

に考えた形で行われるとお聞きしております。 

本日は、会議の傍聴の希望がありましたので、これを許可したことをご報告

申し上げます。 

議事録の署名を、安嶋委員と髙桑委員にお願いしたいと思います。よろしく

お願いいたします。それでは、教育長の活動報告ということで、８月分につ

いてご報告させていただきます。 

大久保教育長 「８月の活動報告」説明。 

       7/27 第８回教育委員会 

       7/29 令和４年度北信越中学校総合競技大会出場者激励会 

       7/31 野々市商工会青年部まつり 

       8/1  朝礼（中止）  

       8/1  令和４年度野々市市男女共同参画推進連絡会議 

       8/2  令和４年度第１回県教委連役員会 

       8/2  令和４年度石川県市町教育委員会セミナー 

       8/8  教育委員視察研修① 

       8/9  教育委員視察研修② 

       8/14 富陽学童クラブ創立 35周年記念大会 
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       8/18 野々市市小中学校教育研究会夏季全体研修会 

       8/19 野々市市国際友好親善協会理事会 

       8/22 庁議 

       8/22 令和４年度第１回野々市市行政評価委員会 

       8/23 教育福祉常任委員会 

       8/24 定例校長会議 

       8/25 令和４年度野々市市国際友好親善協会総会 

 

大久保教育長 この件につきましてご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

       よろしければ、９月の行事予定に参ります。事務局お願いいたします。 

山下 部長  「９月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       9/1  部課長会議 

       9/6  令和４年第４回（９月）野々市市議会定例会本会議 開会 

       9/11 野々市市茶道協会講演会 

       9/13 市議会本会議（一般質問） 

       9/14 市議会本会議（一般質問） 

       9/15 予算決算常任委員会（補正） 

       9/16 予算決算常任委員会（決算） 

       9/20 予算決算常任委員会（決算） 

       9/20 学校給食における野々市産一等米コシヒカリの提供目録の贈呈式 

       9/20 庁議 

       9/21 教育福祉常任委員会、予算決算常任委員会分科会 

       9/26 定例校長会議 

       9/27 予算決算常任委員会分科会報告、予算決算常任委員会 

       9/27 第 10回教育委員会 

        

大久保教育長 ９月の行事予定についての説明がございました。この件につきましてご質

問等ございませんでしょうか。 

それでは議案の方へ参りたいと思います。議案第 24号「令和４年度野々市

市教育委員会表彰被表彰者選考について」事務局お願いします。 

山下 部長  議案第 24 号「令和４年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考について」

説明。 

       （説明の概要） 

       令和４年８月 26日時点の教育委員会表彰候補者について 

       教育功労表彰 １名（生涯学習課関係） 
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       教育振興表彰 13名（教育総務課・スポーツ振興課関係） 

大久保教育長 議案第 24 号「令和４年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考について」

でございました。この件につきましてご質問、ご意見等ございませんでしょ

うか。 

       表彰につきましてはまだ現在進行形でということで、市表彰の締め切りも

今月末になっておりますし、表彰の選考会もございます。このあたりにつき

ましても、次回の教育委員会の際にお示ししていきたいと思います。 

       ご意見等ないようですので、議案第 24号について承認したいと思いますが

よろしいでしょうか。 

       ≪ 承 認 ≫ 

      続きまして議案第 25号「令和４年度野々市市一般会計補正予算（９月補正）

教育費関係について」事務局説明をお願いいたします。 

山下 部長  議案第 25号「令和４年度野々市市一般会計補正予算（９月補正）教育費関

係について」説明。 

       （説明の概要） 

       ・歳入の補正額 

       （款）11 県支出金 （項）3 委託金       295千円 

       ・歳出の補正額 

       （款）10 教育費  （項）1 教育総務費     250千円 

       （款）10 教育費  （項）2 小学校費      298千円 

       （款）10 教育費  （項）3 中学校費    49,072千円 

       （款）10 教育費  （項）5 保健体育費    1,280千円 

 

大久保教育長 議案第 25号「令和４年度野々市市一般会計補正予算（９月補正）教育費関

係について」でございます。この件につきましてご質問、ご意見等ございま

せんでしょうか。それでは議案第 25号について承認したいと思いますがよ

ろしいでしょうか。 

       ≪ 承 認 ≫ 

報告に参ります。たくさんございますのでスピーディーに進めて参りたい

と思います。報告１「教育委員会事務の点検・評価（令和３年度分報告書）

について」事務局説明お願いします。 

塩田 課長  報告１「教育委員会事務の点検・評価（令和３年度分報告書）について」説

明。 

       （説明の概要） 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、令和３年度分につい

ての教育行政事務の点検・評価を本市の教育行政にご理解のある学識経験
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を有する次の方々に依頼し、ご意見をいただき実施するもの。 

        氏名：笠間  悟（中央公民館長） 

           西野 辰雄（野々市市スポーツ推進委員協議会会長） 

山本 善明（元中学校校長） 

       ・令和３年度分報告書のご意見について、９月９日までに事務局に行う。 

    ・ご意見等を取りまとめ、９月定例教育委員会に議案として上程する。 

 

大久保教育長 報告１「教育委員会事務の点検・評価（令和３年度分報告書）について」こ

の件につきまして、ご意見等ございませんでしょうか。 

       それでは次へ参ります。報告２「令和４年第４回（９月）野々市市議会定例

会日程について」事務局お願いします。 

塩田 課長  報告２「令和４年第４回（９月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

8/31 全員協議会 

       9/6  議会開会 

       9/13 一般質問 

       9/14 一般質問 

       9/15 予算決算常任委員会 

       9/16 予算決算常任委員会 

9/20 予算決算常任委員会 

9/21 教育福祉常任委員会、予算決算常任委員会教育福祉分科会 

       9/22 体育施設等に関する調査特別委員会 

       9/27 予算決算常任委員会分科会報告、予算決算常任委員会 

       9/28 議会閉会 

 

大久保教育長 報告２「令和４年第４回（９月）野々市市議会定例会日程について」でござ

いました。この件につきましてご意見等ございませんでしょうか。 

       それでは続いて報告３に参ります。報告３「令和４年度全国中学校体育大会

及び中学校北信越大会等の結果について」事務局お願いします。 

古村 参事  報告３「令和４年度全国中学校体育大会及び中学校北信越大会等の結果に

ついて」説明。 

       （説明の概要） 

       ・令和４年度 全国中学校体育大会 

        布水中学校 男子バスケットボール部 ２位 

       ・令和４年度 北信越中学校総合競技大会 

        布水中学校 男子バスケットボール部 優勝 他 
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大久保教育長 報告３「令和４年度全国中学校体育大会及び中学校北信越大会等の結果に

ついて」この件につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

       それでは次へ参ります。報告４「令和４年度全国学力・学習状況調査の結果

について」事務局お願いいたします。 

古村 参事  報告４「令和４年度全国学力・学習状況調査の結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       ・令和４年４月 19日（火）に小学校６年生と中学校３年生に対して全国学

力・学習状況調査を実施。 

       ・県、国の平均との比較について 

 

大久保教育長 報告４「令和４年度全国学力・学習状況調査の結果について」でございまし

た。この件につきまして、ご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

石川県が国の学力調査の中ではトップクラスということで、成績に一喜一

憂するわけではございませんが、全国と比べると上回っているということ

でございます。また今後、学力的に不足している部分を分析し、これからに

つなげていくことが大事かなと思います。 

それでは報告の５へ参ります。報告５「小中学校運動会について」事務局お

願いします。 

古村 参事  報告５「小中学校運動会について」説明。 

       （説明の概要） 

       ○小学校運動会 

        野々市小学校 10月５日（水） 

        御園小学校  10月 20日（木） 

        菅原小学校  10月５日（水） 

        富陽小学校  10月４日（火） 

        館野小学校  10月６日（木） 

       ○中学校運動会 

        野々市中学校・布水中学校 ９月 17日（土） 

       ・中学校運動会への来賓招待はなし 

       ・保護者参観は、制限を設けて実施予定 

 

大久保教育長 報告５「小中学校運動会について」でございました。この件につきましてご

質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       それでは報告６「令和４年度就学時の健康診断を活用した子育て講座の実

施について」事務局お願いします。 

松村 課長  報告６「令和４年度就学時の健康診断を活用した子育て講座の実施につい
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て」説明。 

       （説明の概要） 

       市内小学校５校で実施される就学時の健康診断を活用し、家庭教育の重要

性について学習する機会を保護者に対して提供する。 

 

大久保教育長 報告６「令和４年度就学時の健康診断を活用した子育て講座の実施につい

て」でございました。この件につきましてご質問、ご意見等ございませんで

しょうか。 

       それでは報告７「令和４年度地区運動会の開催について」事務局お願いしま

す。 

松村 課長  報告７「令和４年度地区運動会の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       本町地区：10月２日（日）午前９時 ※雨天中止 

       富奥地区：中止 

       郷地区 ：10月２日（日）午前９時 

            ※雨天の場合、ペタンク大会に変更 

       押野地区：中止 

 

大久保教育長 報告７「令和４年度地区運動会の開催について」説明がございました。この

件につきまして、ご意見ご質問等ございませんでしょうか。それぞれの公民

館長さんも相当に頭を悩ませていたと聞いております。 

       それでは続きまして報告８「令和４年度ののいちマナビィフェスタの開催

について」事務局お願いします。 

松村 課長  報告８「令和４年度ののいちマナビィフェスタの開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       日 時：10月 29日（土）9:00～16:00 

           10月 30日（日）9:00～16:00 

       会 場：にぎわいの里ののいち カミーノ 

       テーマ：～学習と文化の祭典～『愛と和でふれあう生涯学習のつどい』 

 

大久保教育長 報告８「令和４年度ののいちマナビィフェスタの開催について」でございま

した。この件につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは報告の９に参ります。報告９「石川中央都市圏考古資料展『縄文時

代編』について」事務局お願いします。 

田村担当課長 報告９「石川中央都市圏考古資料展『縄文時代編』について」説明。 

       （説明の概要） 
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       石川中央都市圏の４市２町（金沢市、白山市、かほく市、野々市市、津幡町、

内灘町）で実施している考古資料展の巡回展（縄文時代編）が９月 13日（火）

から 10月 16日（日）にかけて、野々市市ふるさと歴史館で開催。 

 

大久保教育長 報告９「石川中央都市圏考古資料展『縄文時代編』について」でございまし 

た。この件についてご質問等ございませんでしょうか。 

それでは続きまして報告 10「北国街道まちづくり基本計画について」事務 

局お願いします。 

田村担当課長 報告 10「北国街道まちづくり基本計画について」説明。 

       （説明の概要） 

       旧北国街道沿いの歴史的街並み保全のため一定の“修景基準”を設け、建物

の外観変更等を行う際の事前の届出制度について対象エリアの市民に対し

周知を行った。 

 

大久保教育長 報告 10「北国街道まちづくり基本計画について」ということでございます。

この件につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

長年課題の一つでございました。建築住宅課のご協力と、文化財担当課の尽

力もございまして進んできたということです。また、住民の皆様方のご理解

も得ているということでございます。 

それでは報告 11へ参ります。報告 11「野々市市スポーツ推進計画の策定に

ついて」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告 11「野々市市スポーツ推進計画の策定について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 23年に国が制定したスポーツ基本法において、地方公共団体が地方の

実績に即した計画を定めるよう努めるものとされている。これまで、教育ユ

ニバーサルプラン・教育振興基本計画のスポーツに関する部門をスポーツ

推進計画と位置付けてきたが、本市のスポーツ施策をより一層総合的かつ

計画的に実施するため、具体的な実行計画として野々市市スポーツ推進計

画の策定を進めている。 

「スポーツでもっと楽しく みんなの笑顔が輝くまち ののいち」を基本

理念に、教育長が諮問を行い、策定に向けた協議を進めている。 

 

大久保教育長 報告 11「野々市市スポーツ推進計画の策定について」この件につきまして、

ご質問等ございませんでしょうか。 

       それではその他に参りたいと思います。「令和４年度野々市市の教育概要に

ついて」事務局お願いします。 
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塩田 課長  その他①「令和４年度野々市市の教育概要について」報告。 

       （説明の概要）       

       令和４年度野々市市の教育概要の冊子が完成。 

 

大久保教育長 この件について、ご意見等ございますか。それではその他②「学びの杜のの

いち カレード特別整理休館について」事務局お願いします。 

松村 課長  その他②「学びの杜ののいち カレード特別整理休館について」報告。 

       （説明の概要） 

       システムの更新に係る機器の入れ替え、蔵書点検、スタッフの研修等を行う

ために 10月 12日（水）から 10月 19日（水）まで休館を行う。 

 

大久保教育長 その他②「学びの杜ののいち カレード特別整理休館について」でございま

した。ご質問等ございませんでしょうか。 

       市民学習センターはやっていますね。 

松村 課長  市民学習センターの貸館については行っておりますので、またご利用いた

だければと思います。 

 

大久保教育長 それではその他③「第 74回石川県民スポーツ大会夏季大会の中止について」

事務局お願いします。 

宮前 課長  その他③「第 74 回石川県民スポーツ大会夏季大会の中止について」説明。 

       （説明の概要） 

       第 74回石川県民スポーツ大会夏季大会について、８月４日の加賀地方を中

心とした記録的な大雨による災害の状況を踏まえ、開催を中止した。 

       また、第 74回大会の総合成績等による全ての表彰をは行わない。 

 

大久保教育長 その他③「第 74回石川県民スポーツ大会夏季大会の中止について」でござ

いました。委員の皆様にも、激励という形での出席をお願いしていたわけで

ありますが、また来年に期待したいと思います。 

       それでは報告④「イオンモール白山における青少年の健全育成に関する取

組について」ですが、日程調整の後、少年育成センター山本所長によるご報

告をいただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。その他事務

局からございませんでしょうか。 

田村担当課長 例年、名古屋大学の学生を考古学研究室の発掘調査の実習として野々市市

の方で受け入れを行っております。ここ３年はコロナの関係で実施は見合

わせていたのですが、９月５日の月曜日から９月９日の金曜日にかけて名
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古屋大学の教員２名、学生 10名を野々市市の遺跡での発掘調査に受け入れ

ていくという形で調整しているところでございます。 

大久保教育長 その他報告ございますか。それでは日程調整に入らせていただきます。 

 ≪ 日程調整 ≫ 

11月の定例教育委員会は 11月 24日木曜日午前 10時から行いたいと思いま

す。 

それではこの後５分ほど休憩をはさんで、301会議室にて「イオンモール白

山における青少年の健全育成に関する取組について」の報告をお聞きした

いと思います。よろしくお願いいたします。 

 

閉会（午前 11時 09分） 


